
 

RED DE UNIDADES DE INFORMACION DEL RISARALDA 

 

ACTA 5   de septiembre de 2019 
 

FECHA: Pereira, 24 de Septiembre de 2019 
 

HORA INICIO: 3:00 p.m.   HORA FINALIZACIÓN: 4:30 a.m.  
 

LUGAR: Sala de juntas de Rectoría del Área Andina 

 
 

REUNIÓN ORDINARIA 

ASISTENTES: 

 

No.              INSTITUCIONES    REPRESENTANTES 

  1 4 Universidad Cooperativa de Colombia  Yudy Mayerly Ariza (3 años) 

  2 Fundación Universitaria del Área Andina Nelly Herrera Vargas 

  3 Servicio Nacional de Aprendizaje – SENA Leydi Carolina Bueno Maya 

 Servicio Nacional de Aprendizaje – SENA Leandro Hincapié (10 años) 

  4 Universidad Católica de Pereira Zulma Guapacha Morales (15 días) 

  María Luisa Muñoz Directora (E) 

  5 Universidad Libre de Pereira Adriana Patricia Oyuela López (12 años) 

  6 Universidad Tecnológica de Pereira Margarita Fajardo Torres  (18 años) 

  Claudia Milena Trejos (23 años) 

  7 Escuela Superior de Administración Pública ESAP Beatriz Gómez Orozco  (6 años) 

 8 UNISARC  Paula Andrea Montoya Aguado  (5años) 

 9 Universidad Autónoma de la Américas Sandra Milena Vargas (6 meses) 

 
En Pereira, a los 24 días del mes de septiembre de 2019 siendo las 3:00 pm, se reunieron en la Sala de 
Juntas de la Rectoría, los Directores y Coordinadores de la Mesa de Bibliotecas de las Unidades de 
información, Bibliotecas Privadas, Públicas y Centros de Documentación de Pereira. 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Saludo y presentación del Rector Padrino de la mesa de bibliotecas 

2. Contextualización y participación de los integrantes de la mesa de bibliotecas y su trabajo durante todos 

estos años.  

3. Proposiciones y varios   

 

Saludo:  El Rector Padrino de la mesa de Bibliotecas, Dr. Felipe Baena, hace su presentación contando un poco 

de su perfil y experiencia en otros cargos y de su  llegada a la rectoría en el mes de marzo, es Ingeniero Industrial 

de la UTP, con maestría en dirección y gestión de organizaciones, trabajó con áreas de registro y control, como 

director nacional de Planeación Estratégica y otra área llamada Servicio al estudiante (admisiones y registros) 

posteriormente en una empresa americana que trabaja con instituciones de educación superior en américa latina, 

proyectos de desarrollo e implementación de tecnología para educación superior e invita a trabajar a los 

integrantes de la mesa de bibliotecas en equipo.  Solicita la presentación de cada uno de los miembros de la 

Red de Bibliotecas y los años que llevan en la misma. 



Sugiere: identificar el estado actual de la mesa de bibliotecas y los retos que nos proponemos; diseñar un plan 

estratégico de lo que queremos lograr como una red de unidades de información.  

 

El primer objetivo para el es identificar y conocer cuál es la historia, retos y logros vividos en el tiempo, dónde 

estamos y cuál es el plan hacia el futuro, expectativas y escenario de colaboración, en donde el aporte se pueda 

integrar desde su experiencia.  

 

Nelly, Coordinadora de la mesa, plantea el orientar al padrino desde el trabajo que ha venido realizando la 

Red: el diagnóstico, la página, entre otros.  

 

Margarita Fajardo, Directora de la Biblioteca de la UTP, habla de la historia, su misión y visión de donde 

proviene el nombre de REUNIR; además del sueño de tener un CATALOGO COLECTIVO, (unir cada una 

de las bibliotecas y hacer un solo catálogo) sueño que ha sido difícil por la falta de apoyo y compromiso a 

nivel institucional y áreas que intervienen para el desarrollo de este logro de las bibliotecas de la Red.  

 

El Dr. Baena pregunta  

 

¿Si se ha conseguido ayuda económica externamente, mediante convocatorias, proyectos, gobernación, 

alcaldía? 

  ¿Desde la dinámica de préstamo, cómo el estudiante sabe que el libro existe en cualquiera de las bibliotecas? 

  ¿Cómo nos medimos? Si tenemos indicadores. Sueña con ser una biblioteca integrada, indaga como vamos 

con respecto a libros físicos ¿Cuál es la visión con respecto a compras? Si tenemos la máxima 

madurez en las compras, por ejemplo, tenemos el mismo programa en dos universidades. ¿Es 

viable comprar el mismo libro en la misma institución? 

 

Margarita sugiere:  

 

1- Una App donde los estudiantes consulten el préstamo desde su institución. (que tenga  

visibilidad) 

2- Compartir catálogo, es decir, compartir las fichas en medio digital para que cualquier universidad pueda 

revisarla y trabajarla al interior de procesos técnicos. 

 

RESUMEN Dr. Baena 

 

1. Somos abiertos (no le cerramos a la puerta a otras unidades de información), dinámicos (porque somos 

cambiantes y estamos atentos a cambios tecnológicos), comprometidos (asociado a consistentes) y muy 

consistentes (reuniones periódicas). 

 

2. Encantaría para la próxima, la visión de lo que está pasando con el contenido 

3. Somos débiles en tecnología, es decir, somos funcionales, pero cuando nos tenemos que agarrar de la 

mano de la tecnología, por seguridad, por desarrollo o implementación. Vemos deficiencia. 

4. Somos débiles en la estrategia de comunicación, no visibilizamos todo lo que hacemos, manejamos un 

bajo perfil y lo más importante debilidad en la falta de apoyo en la comunicación, visibilización, 

tecnología.  

5. Seguimiento a los números sobre todo en la estadística de préstamo interbibliotecario y una meta de 

cuanto vamos a mover en préstamos, una proyección. No estamos viendo como nos está yendo 

periódicamente, es bueno tener Indicadores y objetivos de seguimientos.  

6. Margarita comenta habla sobre la colaboración a nivel nacional. Trabajamos en el tema de consolidar la 

RED de Bibliotecas universitarias, saldrá un diagnóstico de bibliotecas a nivel nacional para ahorrar 

esfuerzos. Servirá de base para replantear el que tenemos a nivel de región. Porque nos hemos dado 



cuenta que ya no se miden las capacidades que tienen las bibliotecas sino los impactos que puedan llegar 

a tener y otros temas como ciencia abierta y acceso abierto, CRAI, nuevos servicios. 

7. El Dr. Baena habla sobre las fortalezas, ve el equipo experto, con un alto perfil. Ve muchas 

oportunidades con respecto al tema que se está viendo, desarrollo de región, IES vista como un destino, 

para la educación superior, ya que se está consolidando. Nos estamos viendo como ciudades 

universitarias y podemos tener aliados estratégicos, (entidades públicas, privadas, comité regional de 

competitividad, alcaldía, gobernación) para que ese gran catálogo colectivo puede ser apoyado, 

encontrar aliados externos, es la clave. Retomándolo y reformulándolo de una manera atractiva podemos 

verlo como una buena oportunidad. Como amenaza ve a los proveedores que quieren dividir por 

conveniencia. 

8. La clave es saber medir los factores de éxito. Hacer un taller juntos de planeación estratégica, que nos 

imaginemos un plan a 5 años y como se verá y a partir de eso para el 2020 nuestros factores de éxito 

serán tres o cuatro cosas, partiendo de una línea base, es decir al 2019 estamos así y en el 2020 

avanzamos un poco más. ¡Cada dos meses nos podemos preguntar cómo vamos!! Y a la vez a la mesa 

de rectores puede ver el trabajo y el avance que se tiene a nivel de REUNIR, con porcentajes, buscar 

aliados. 

9. Pensar en un plan, misión, visión y objetivos, indicadores y metas. Pensemos para la próxima reunión 

como nos fue con la feria del libro. Continuar con la periodicidad mensual de reuniones, el cual se 

sugiere para el tercer jueves de cada mes. (siempre y cuando tengamos un tablero de control donde 

digamos como vamos). 

10. Para el taller, paso número 1 sería presentar el diagnóstico de las bibliotecas, es fundamental, para 

entender, que hay y segundo como nos medimos y a partir de eso podemos hacer una sesión de visión, 

de jugar a imaginarnos el futuro de las bibliotecas (revisar si ya tenemos una misión, visión, valores) si 

ya está estructurado, lo usamos como base, para saber si nos aplica. 

11. Nos deberían salir tres objetivos:  

1.  Implementación del gran catálogo de las bibliotecas de la Mesa.  

2. Formación (curso, diplomado al año de actualización (podría ser una meta).  

3. Desarrollar mejores prácticas colaborativas en bibliotecas (compartir experiencias) traer invitados, 

vía streming (se desarrolla un modelo que como se selecciona las ponencias) y se monta el plan y le 

da inercia, se implementa y se mira cómo va.  

 

Para constancia firman, Siendo las 4:30 pm, se da por terminada la reunión.  

 

 

 
 

   NELLY HERRERA VARGAS                                       ADRIANA PATRICIA OYUELA LOPEZ  

   Coordinadora Mesa de Bibliotecas             Secretaria      

 

 

 

 

 

          


